

VIDA POLITICA

«CIEN ESPAÑOLES PARA LA
DEMOCRACIA»LOPEZ RODO ADELANTA LA
ESTRATEGIA DE ALIANZA
POPULAR SOBRE LA REFORMA

Madrid. (De nuestra Redacción.) Alianza Popular ha establecido ya su estrategia de cara al debate en las Cortes del proyecto de ley de Reforma Política, según adelantó ayer Laureano López Rodó en el transcurso del tercer almuerzo ofrecido por ABC a los protagonistas de la serie 100 españoles para la democracia, al que también asistieron Carlos Ollero y Francisco Fernández Ordóñez.

Tal estrategia, que en cierto modo supera los propios límites del proyecto, se concreta en cinco puntos fundamentales:

1 La ley Electoral deberá ser debatida por las Cortes y no promulgarse por decreto, tal y como el Gobierno parece pretender;

2 El Senado y el Congreso deben compartir la iniciativa de la reforma constitucional;

3 Previa la convocatoria de referéndum facultativo, el Rey deberá conocer el dictamen no vinculante del Consejo del Reino;

4 Será preciso el consenso de los dos tercios de las Cortes y el posterior referéndum para cualquier reforma constitucional;

5 Todos los puestos del Consejo del Reino deberán ser electivos, correspondiendo la mitad de dichos puestos al Congreso y la otra mitad el Senado.

Alianza Popular ha renunciado a algunos de los planteamientos previos expuestos por algunos de sus promotores. Destaca, por ejemplo, la renuncia a la constitución orgánica del Senado.

Con respecto al punto primero, Laureano López Rodó hizo saber que en el caso de que prosperara la intención del Gobierno de que la ley Electoral eludiera el trámite de las Cortes, Alianza Popular presionaría para que dicha ley se basara en un sistema mayoritario y no en un sistema proporcional tal y como anuncia la reforma Suárez.

A esta tercera comida de la serie 100 españoles para la democracia en el restaurante Black Bess asistieron, además del señor López Rodó, el catedrático de Derecho Político, Carlos Ollero y el líder socialdemócrata, Francisco Fernández Ordóñez. En representación de ABC estuvieron presentes el director, José Luis Cebrián Boné; el subdirector, Miguel Torres; el redactor jefe, Ignacio Ramos; los redactores, Angel Antonio González, Pilar Urbano, Pedro J. Ramírez y Manuel Sanz Bermejo, y el jefe de relaciones públicas de Prensa Española, Rafael Muñoz Lorrente.

CORDIAL DISCREPANCIA.—La comida transcurrió por unos cauces de constante polémica, aunque teñida siempre de un tono de cordialidad general. Apenas esbozado por Laureano López Rodó el primer punto del planteamiento parlamentario de Alianza Popular, Francisco Fernández Ordóñez anunció que tal premisa —el debate en las Cortes de la ley Electoral— resultaba inaceptable por parte de la oposición democrática.

Punto de especial interés fue la matización del profesor Ollero con respecto a su intervención real en la elaboración del proyecto de Ley de Reforma Política. A instancias del presidente Suárez preparó un «papel» conteniendo posibles salidas democráticas a partir del actual ordenamiento constitucional. Sólo la filosofía de sus sugerencias —y ninguna de ellas en concreto— fue recogida.